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ACTA Nº 2/2021 
 

(QUADRIÉNIO 2017/2021) 
 
 

Acta da Sessão Ordinária da Assembleia 

de Freguesia de Vieira de Leiria, para o 

Quadriénio de 2017/2021, realizada no 

dia vinte e nove de Junho do ano dois mil 

e vinte e um. 
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 ---------------- Aos vinte e nove dias do mês de Junho do ano de dois mil e vinte e um, pelas 

vinte e uma horas, no Auditório da Junta de Freguesia de Vieira de Leiria, sita no Largo 

Combatentes da Grande Guerra, nº6, em Vieira de Leiria, reuniu, em sessão ordinária, a 

Assembleia de Freguesia de Vieira de Leiria, com a seguinte ordem do dia:  -----------------------  

1.   Apreciação e votação sobre a acta da sessão anterior;  ---------------------------------------------  

2. Apreciação e Votação da proposta de Regulamento de Registo, Classificação e 

Licenciamento de Animais de Companhia e Animais Perigosos e Potencialmente Perigosos;  -  

3.   Apreciação da actividade da Junta de Freguesia e situação financeira.  -------------------------  

 --------------- Estiveram presentes os membros da Assembleia de Freguesia que assinaram a 

lista de presenças que ficará anexa à presente acta (Anexo I), sendo que Carlos José Mendes 

Lourenço e Patrícia Alexandra Pereira Natário Farto, em virtude de ausência comunicada 

através dos documentos que ficarão apensos à presente acta (Anexo II e III), foram 

substituídos por Anabela Mendes Cardoso e Rui Filipe Ruivo Tomás, posicionados na lista do 

PS, imediatamente a seguir ao último eleito. Comunicaram ainda a ausência Patrícia Isabel 

Costa Lopes César, Rui Miguel Filipe Miranda e Carla Sofia André Paulo dos Santos (Anexos 

IV, V e VI), substituídos por Raul António Fonte Moreira e Ana Maria Lopes Fragata, 

posicionados na lista da CDU, imediatamente a seguir ao último eleito.  ---------------------------   

 --------------- Assim, integraram a Assembleia os seguintes membros:  -------------------------------- 

 --------------- Da Lista do Partido Socialista: Rui Alberto da Silva Rodrigues, Manuel Fragoso 

Brígido, Cláudia Marisa Ferreira Constantino, João Miguel Gregório Brito, Anabela Mendes 

Cardoso e Rui Filipe Ruivo Tomás;  ----------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista da Coligação Democrática Unitária: Júlio Letra Tomaz, Raul António 

Fonte Moreira e Ana Maria Lopes Fragata;  -----------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Movimento pela Marinha: Armando José do Mar Alves Coimbra e 

João Miguel de Almeida Carriço;  ------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Do PSD eleito na Lista da Coligação da Aliança Democrática: Vítor Manuel 

Ferreira Diniz;  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Da Lista do Mais Concelho: José Manuel da Cruz Soares.  --------------------------------  

 --------------- Estiveram igualmente presentes todos os membros do executivo da Junta de 

Freguesia, a saber: Presidente Álvaro Pinto Cardoso e os Vogais Maria de Jesus da Cruz 

Vitorino, Miguel Noraldo Parreira Diniz, Ilídio Letra Faustino e David Gomes Henriques.  ------   
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 --------------- O Presidente da Assembleia declarou, então, abertos os trabalhos, tendo 

agradecido a presença dos membros da assembleia, do executivo da Junta de Freguesia, bem 

como do público, convidando Anabela Cardoso para secretariar os trabalhos da assembleia 

atendendo à ausência da segunda secretária.  ------------------------------------------------------------- 

 --------------- O Presidente da Assembleia deu conta, de imediato, do conjunto da 

correspondência recebida e enviada, que se encontra arquivada e à disposição para consulta 

dos membros da assembleia, referindo que, para além do normal expediente, havia a realçar 

os convites do Agrupamento de Escolas de Vieira de Leiria para a sessão de entrega de 

diplomas e tomada de posse da Directora do Agrupamento.  ------------------------------------------  

 --------------- Entrou-se de imediato no período de antes da ordem do dia, inscrevendo-se 

para intervir os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela respectiva ordem de 

inscrição. --  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Rui Tomás, após apresentar cumprimentos aos presentes, comunicou que iria 

apresentar uma proposta de Voto de Louvor a José Manuel Ferreira de Morais, vieirense de 

adopção, em reconhecimento do mérito desportivo por este alcançado no seu percurso 

profissional enquanto treinador de futebol (cujo texto integra o Anexo VII) e fazer uma 

invocação em memória de Acácio Carriça Pedrosa, natural da Praia da Vieira, assassinado no 

dia 14 de Maio de 1971, no norte de Moçambique.   -----------------------------------------------------  

 --------------- Ana Fragata, iniciou a sua intervenção com a apresentação de cumprimentos, 

agradecendo a invocação feita por Rui Tomás (os filhos de Ana Fragata são netos de Acácio 

Pedrosa). Prosseguiu solicitando informações sobre o Parque de Campismo e o corte de 

árvores na área do parque. Realçou ainda que o concessionário está em incumprimento com 

a Câmara e está a impedir utilizadores de utilizar o parque porque têm atrasos com o 

pagamento da luz.   -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- José Soares, após apresentar cumprimentos, alertou para alguns problemas que 

os cidadãos lhes foram dando conhecimento, a saber: situação da marcação de consultas 

com médicos de família e, genericamente, sobre o funcionamento do Centro de Saúde,  

extensão de Vieira de Leiria; atraso na reparação de pavimentos de algumas ruas, indagando 

se existe algum plano de repavimentação até ao final de mandato;  zonas de mato próximas 

de habitações; acções feitas pela Junta junto do ICNF para corrigir tais situações e 

reflorestação; contactos com o comando dos bombeiros e protecção civil; se as bocas de 
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incêndio estão operacionais e os pontos de águas são suficientes em caso de incêndio; 

realização de simulacros; época balnear no início e obras do estuarino continuam por acabar, 

tal como os passeios da Avenida Marginal; passadiços a carecer de intervenção; limpeza de 

passeios nomeadamente junto às ilhas ecológicas; necessidade de mais locais de recolha de 

resíduos; limpeza junto à foz do Rio Lis; necessidade de animação cultural de Verão. (Anexo 

VIII). ---------  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Armando Coimbra começou por apresentar cumprimentos a todos os presentes, 

após o que agradeceu aos que, durante o período de doença e consequente ausência, 

procuraram inteirar-se da sua situação de saúde. Seguidamente referiu a necessidade de 

ligação às empresas, realçando o nível de tecnologia da empresa Bollinghaus e referindo a 

sua mágoa pelo desinteresse dos presentes ao não manifestarem interesse na visita à 

empresa. Questionou o executivo sobre: a necessidade de obras na Rua 25 de Abril em 

sincronização com as obras dos bombeiros; instalação de casas de banho a sul da Praia da 

Vieira, na zona da lota; estacionamento na Praia da Vieira (terraplanagem na Rua da Lagoa e 

criação de espaços de estacionamento); montes de saibro nos caminhos laterais ao rio; 

encerramento da estrada que liga a Passagem ao Casal d’Anja; buraco junto à Junta de 

Freguesia; plano para a pintura de passadeiras nomeadamente na Rua 25 de Abril.  ------------  

 --------------- Júlio Tomaz, após apresentar cumprimentos, alertou para uma situação que o 

preocupa e que se prendia com o plano de obras para área da freguesia de Vieira de Leiria, 

pois, reconhecendo que, em jeito de balanço, da parte da Junta foram concluídas ou mesmo 

ultrapassadas, da parte da CMMG apenas foi adjudicado o Largo de Nossa Senhora da Ajuda, 

apesar do valor previsto, para 2021, em mais de dois milhões de obras. Referiu ainda o 

estuarino, a conclusão do saneamento, armazéns de Arte Xávega, casas de banho a sul e 

projecto da rua 25 de Abril como obras prometidas e nenhuma delas executada. Terminou 

referindo que, apesar da proximidade das eleições, nenhumas dessas obras foi efectuada e 

não se vislumbra que o venham a ser até ao final do mandato.     ------------------------------------  

 --------------- João Carriço, apresentou cumprimentos, e fez um balanço atendendo a que era a 

penúltima assembleia até ao final do mandato, referindo a entrevista de Álvaro Cardoso ao 

Jornal da Marinha Grande, em 18/04/2019, onde referiu que, se não fosse a Vieira, a força 

política que comanda a Câmara não seria a mesma, o que, no seu entendimento, se traduz 

numa responsabilidade acrescida. Questionou o Presidente da Junta sobre as razões que o 
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levavam a recandidatar-se e se não temia que as ilusões com que o convenceram da primeira 

vez, se repetissem.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- De seguida o Presidente da Assembleia deu a palavra ao Presidente da Junta, 

para responder às questões que foram colocadas e, no seu uso, após apresentar 

cumprimentos, respondeu às questões solicitadas relacionadas com as competências que 

cabem à Junta de Freguesia, esclarecendo que, quase todas as questões colocadas, são da 

competência da Câmara ou mesmo de outras entidades. Reconheceu que a situação do 

Centro de Saúde se agravou com a saída do Dr. João Cabral e que a Junta tem vindo a 

acompanhar o problema. Aludiu a algumas repavimentações que têm sido feitas, com 

recurso a meios próprios por aplicação de poupanças efectuadas nas despesas correntes. 

Deu a conhecer as actividades que têm sido feitas no âmbito da Protecção Civil e prevenção 

dos fogos florestais, onde se inclui a preocupação manifestada pelo desleixo com que é 

tratado o Pinhal de Leiria. Falou ainda do projecto do estuarino e dos procedimentos que 

estão a ser desenvolvidos, onde se inclui o projecto da ciclovia junto ao rio, justificando 

alguns dos projectos que não avançaram pelo facto de os concursos terem ficado desertos. 

Quantos aos pinheiros do Parque de Campismo referiu que alertaram a Câmara, que 

justificou que, apesar do parque ser do município, as árvores pertenciam ao ICNF e que este 

tinha autorizado o corte. Reconheceu, detalhadamente, a importância da empresa 

Bollinghaus na Vieira e dos investimentos feitos por esta no seu parque industrial. Referiu-se 

ainda concretamente a algumas das obras que são da competência da Junta e à ausência de 

outras, bem como à exiguidade do orçamento.  -----------------------------------------------------------  

 --------------- Seguidamente, o Presidente da Assembleia de Freguesia pôs à votação o Voto de 

Louvor a José Morais, apresentado por Rui Tomás, que foi aprovado por unanimidade.   ------  

 ---------------  O Presidente da Assembleia iniciou, então, a discussão dos assuntos inscritos na  

ORDEM DO DIA: ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto 1. Discussão e votação sobre a acta da sessão anterior. ---------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia pôs a acta à discussão, não se tendo registado 

inscrições, após o que a pôs à votação tendo a mesma sido aprovada por maioria, com 9 

(nove) votos a favor e 4 (quatro) abstenções de Júlio Tomás, Raul Moreira, Armando Coimbra 

e Anabela Cardoso, tendo os membros que se abstiveram declarado que o seu sentido de 
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voto se ficou a dever ao facto de não terem estado presentes na sessão a que a acta 

respeitava.   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 2. Apreciação e Votação da proposta de Regulamento de Registo, Classificação e 

Licenciamento de Animais de Companhia e Animais Perigosos e Potencialmente Perigosos.   

 --------------- O Presidente da Assembleia deu de imediato a palavra ao Presidente da Junta 

para proceder à apresentação da proposta de regulamento em apreciação, que, no seu uso, 

referiu a necessidade de adequar tal instrumento à legislação em vigor, mantendo-se as 

competências do licenciamento a cargo das Juntas de Freguesia.   -----------------------------------  

 --------------- Feita que foi a apresentação pelo Presidente da Junta, o Presidente da 

Assembleia abriu a discussão do ponto da ordem do dia, não se tendo registado quaisquer 

inscrições.   ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia pôs, então, à votação a proposta de Regulamento 

de Registo, Classificação e Licenciamento de Animais de Companhia e Animais Perigosos e 

Potencialmente Perigosos que foi aprovada por unanimidade.  ---------------------------------------  

 --------------- Nos termos regimentais e do n.º 3 do artigo 57º do RJAL (aprovado pela Lei n.º 

75/2013, de 12 de Setembro), a Assembleia de Freguesia deliberou por unanimidade 

aprovar em minuta a deliberação de aprovação do Regulamento de Registo, Classificação e 

Licenciamento de Animais de Companhia e Animais Perigosos e Potencialmente Perigosos 

que foi aprovada por unanimidade.  -------------------------------------------------------------------------  

 

Ponto 3. Apreciação da Actividade da Junta e situação financeira ----------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia deu de imediato a palavra ao Presidente da Junta 

para proceder à apresentação da actividade da Junta, que remeteu para os documentos 

distribuídos aos membros da assembleia, realçando algumas das actividades mencionadas 

no relatório, a saber: espaço do cidadão (dinâmica e volume de trabalho muito significativo); 

gabinete de psicologia; processo de vacinação (contactos e transportes); Censos 2021; 

limpeza do areal; remoção de monos, sobrantes e electrodomésticos; melhoramentos nos 

espaços verdes, nomeadamente na entrada da Zona industrial; melhoramentos em diversos 

arruamentos com intervenção dos diversos prestadores de serviços (electricidade e gás 

natural) com projectos da responsabilidade da Junta; conclusão do Espaço “Cultura Avieira” 
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cuja abertura está agendada para o dia 10 de Julho por altura das comemorações do 36º 

Aniversário da Vieira a Vila.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia abriu a discussão do ponto da ordem do dia, 

inscrevendo-se para o efeito os seguintes membros a quem foi dada a palavra pela 

respectiva ordem de inscrição.  --------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- José Soares, analisando o documento que foi distribuído, aludiu a uma taxa de 

execução orçamental de 44%, referindo que se iria ficar longe da execução necessária, 

questionando sobre algumas obras que continuam por não acontecer, designadamente o 

Centro Escolar e ausência de um Plano Municipal para a Educação.  Lançou o desafio para o 

melhoramento da horta escolar e espaço envolvente. Questionou ainda o executivo sobre os 

custos e formas de manutenção dos espaços verdes, dinamização do centro da Vieira, 

desmatação e limpeza de bermas, limpeza do Ribeiro da Tábua e margens do Lis, limpeza 

urbana com necessidade de maior fiscalização, limpeza do areal da praia, auditório António 

Campos, plano de animação para o Verão, minimização do impacto ambiental da 

Bollinghaus. (ANEXO IX).  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Terminou deixando um lamento ao Presidente da Assembleia pela não 

publicação das últimas actas da assembleia no “site” da Junta de Freguesia.      ------------------  

 --------------- Ana Fragata instou o executivo da Junta sobre: reforço da limpeza da Praia da 

Vieira no que considerou estar muito longe do que é pretendido; em Maio as casas de banho 

a sul ainda estavam encerradas; falta de acompanhamento na execução das barracas das 

peixeiras; critério de escolha dos edifícios para execução das pinturas de arte urbana em 

propriedade privada; poluição do rio Lis.  -------------------------------------------------------------------  

 --------------- João Carriço salientou os seguintes aspectos: obras no estuarino não foram 

executadas, apesar de orçamentadas; proibição de plantação de árvores no Parque de 

Merendas e plantação no Ribeiro da Tábua apesar de não solicitadas (postura de arrogância 

do ICNF); limpeza do areal (necessidade de aquisição de máquina adequada ou contratação 

de prestador de serviço que disponha de máquina para o efeito); criticou o investimento 

feito no ajardinamento à entrada da Zona Industrial quando existe um dívida de cerca de 30 

mil euros à empresa CARMO, SA.  -----------------------------------------------------------------------------  

 --------------- Júlio Tomaz questionou a Junta sobre se existe algum estudo sobre a proporção 

do número de jovens vieirenses que concluiu os seus estudos e, depois, se fixa na Vieira.  ----  
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 --------------- Rui Tomás alertou a Junta de Freguesia para a linha já anunciada de apoios a 

infra-estruturas de tratamento e valorização de efluentes das suiniculturas.  Em resposta a 

José Soares, quando à execução orçamental, referiu que, estando em causa a execução à 

data de 31 de Maio, e estando a execução em 44%, o executivo foi já além do que era 

esperado  atendendo ao facto de ainda faltarem 7 meses até ao final do ano.  -------------------  

 --------------- O Presidente da Assembleia, em resposta à interpelação feita por José Soares 

sobre a não publicação das actas no “site” da junta, informou que as que foram aprovadas 

estão todas publicadas, registando que a última acta (assembleia de 30-12-2020 aprovada na 

reunião de 29 de Abril de 2021), foi publicada no dia imediatamente seguinte a ter sido 

aprovada. Considerou que as afirmações feitas por José Soares foram feitas com leviandade, 

pondo em causa os serviços administrativos da Junta que têm sido escrupulosos na 

publicitação das actas no “site” institucional da Freguesia.  --------------------------------------------  

 --------------- José Soares apresentou pedido de desculpas pela sua intervenção na parte 

respeitante à não publicação das actas.  ---------------------------------------------------------------------  

 --------------- Não havendo mais inscrições, o Presidente da Assembleia deu a palavra ao 

Presidente da Junta para prestar os esclarecimentos que entendesse convenientes quanto 

às questões suscitadas pelos membros da Assembleia.  -------------------------------------------------  

 --------------- No uso da palavra, o Presidente da Junta respondeu às diferentes questões 

colocadas, referindo a manutenção dos espaços verdes, no que é uma competência da Junta 

de Freguesia, sendo o jardim no centro da Vieira um exemplo, onde se incluiu a execução das 

casas de banho. Quanto ao Ribeiro da Tábua, foram removidas algumas árvores que, depois, 

foram colocadas noutros locais. Explicou os critérios da escolha das paredes no circuito de 

arte urbana, seleccionadas pelos técnicos, tendo sido abordados os proprietários para 

execução das obras, não havendo paredes públicas para o efeito. No que ao impacto 

ambiental provocado pela actividade da Bollinghaus respeita, respondeu apelando ao ditado 

popular que diz não se poder ter “sol na eira e chuva no nabal” ao mesmo tempo. Quanto à 

máquina para limpeza do areal, referiu ter encaminhado o assunto para a Câmara Municipal. 

O Presidente da Junta explicou ainda que a dívida à CARMO, SA nada tem a ver com o 

embelezamento à entrada na Zona Industrial mas com as obras na Praia da Vieira, ainda não 

acabadas. Quanto à questão dos jovens que se fixam na Vieira após conclusão dos estudos, 

referiu não ter essa informação.  ------------------------------------------------------------------------------  
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 --------------- Esgotada que foi a ordem do dia, o Presidente da Assembleia abriu o período 

destinado a Intervenção do Público, agradecendo a sua presença, tendo-se inscrito os 

seguintes cidadãos que usaram da palavra pela ordem de inscrição.  --------------------------------  

 --------------- Álvaro Miguel Nunes que disse ser morador na Rua das Samouqueiras, referindo-

se às obras a decorrer na empresa Bollinghaus, considera um absurdo a abertura do portão, 

no local onde foi executado, e uma irresponsabilidade de quem aprovou aquela obra, 

atendendo à proximidade da curva, bem como à dimensão da rua onde foi executada, 

havendo necessidade de resolver os acessos à referida empresa. ------------------------------------   

 --------------- Fernando Domingues Carriça, apelou à Junta de Freguesia para as seguintes 

situações: tampas de saneamento soltas em diversas ruas, necessidade de requalificação da 

Vala dos Talhões, terreno próximo da Zona Industrial poderia servir para ali fazer uma 

triagem dos resíduos, evitando que os mesmos estejam na zona do mercado.  -------------------  

 --------------- O Presidente da Junta referiu que já apresentou as mesmas preocupações a 

propósito do trânsito junto à Bollinghaus, sugerindo algumas alternativas para o efeito à 

administração, registando igualmente os alertas e sugestões feitos por Fernando Carriço.   ---  

 --------------- Encerrada que foi a ordem do dia bem como o período de tempo destinado à 

intervenção do público, e dando cumprimento à alínea a) do nº1 do artº 14º do Regime 

Jurídico das Autarquias Locais aprovado pela Lei nº75/2013 de 12/09, o Presidente da 

Assembleia deu por encerrada a sessão, quando eram 23 horas e 35 minutos, da qual foi 

lavrada a presente acta que, depois de lida e aprovada, irá ser assinada pelos membros da 

mesa.  ------  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia: 
 
 

____________________________________________ 

Rui Alberto da Silva Rodrigues 
 
 

O Primeiro Secretário da Mesa da Assembleia: 
 
 

____________________________________________ 

Manuel Fragoso Brígido 
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A Segunda Secretária da Mesa da Assembleia (em substituição): 

 
 

____________________________________________ 

Anabela Mendes Cardoso 

  


























